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〈ステージパフォーマンス〉
● 吹奏楽演奏　花山中学校吹奏楽部
● 幼稚園児コーラス
　中京もえぎ・開智・楊梅・西院幼稚園
● 和太鼓演奏　呉竹総合支援学校　など
〈親子体験コーナー〉
● おやじと腕ずもう
● 積木くずしゲーム
● 昔あそびコーナー
● イモリと友だち
● ミニ消防車できみも消防士になろう！
● 地下鉄子ども運転手体験　など
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松ヶ崎小　梅津さん

PTAが好きな人がいっぱい

集まっているからか、始終

ニコニコムードで、さすが

やなぁ～と感心しました。

　当日は８０名を超える参加者が集まりました。
　山の家では、普段子どもたちが食べる食事をいただき、子どもたちが
使用する宿泊棟等を見学させていただきました。
　午後からは班に分かれて、「ＰＴＡが好き？」というテーマで話し合
いました。「ＰＴＡ役員を引き受けると、いろいろな人と出会え、いろい
ろと学ぶチャンスをもらえる！」というポジティブな意見がたくさんで
て、とても有意義なワークショップとなりました。

幼　 連Pだより

醍醐西小　生田さん
やってて良かったと、心か
ら思います。これからも、
楽しく活動できたら…と願
い、次に繋げていきたいと
思います。

　7月24日に、 
第50回近畿・
東海・北陸地区
病弱虚弱教育連盟（近病連）研究発表
大会静岡大会が、浜松市浜北文化セン
ターにて開催されました。PTAの分科
会で、石橋清美会長（桃陽）が「保護者の
こころと心をつなぐ～支えあうPTA活
動笑顔の輪～」をテーマに発表しまし
た。ICTを活用した本校と分教室をつな
いでのPTA活動、総P連や市P連として
の活動を紹介しました。

　全国肢体不自由特別支援学校ＰＴＡ連合
会 ( 全肢Ｐ連 )「愛媛大会」が８月 21 日～
23 日、ひめぎんホールにて開催されました。
２日目の分科会では、第２分科会「地域」の
中で、防災について発表されました。昨年
から京都市内では豪雨による災害が相次ぎ、
総合支援学校としての防災について考えさせられた愛媛大会でした。

　6/23～7/10まで、幼P連の役委員で分担して16園を見学し、情報交換を
してきました。どの園もPTAが一丸となって、子どもたちにとってより豊かな
育ちの環境づくりに取り組んでおり、子どもたちは心も体もめいっぱい使っ
てのびのびと過ごしている様子がうかがえ、役委員一同改
めて公立幼稚園の素晴らしさを感じることができました。こ
れからもお互い良い刺激を受け合い、各園で子どもにより
そうPTA活動を楽しんで行っていけるよう、幼P連での活動
にも活かしていきたいと思っています。

伏見南浜幼稚園
年中・年長が集って遊ぶ
“はまっこタイム”。
私たち、幼稚園兄弟！

深草幼稚園
広～い園庭で元気一杯に
遊ぶ深草っ子。
かわいい絵本室も大好き。

楊梅幼稚園
小学校のなかの幼稚園。
大きなプールにも
たくさん入れる！

伏見板橋幼稚園
地域のおまつり
パパも一緒に楽しむぞ！

上賀茂幼稚園
空を近くに感じる
見晴らしの良い広い園庭！
果樹に動物達も魅力です！

みつば幼稚園
お隣には特養さん★
毎月の訪問が楽しみです♪

明徳幼稚園
まぼろし?!の遊具、
回旋塔が大人気！
ルールを守って宙にフワリ☆

待賢幼稚園
野菜を育てながら園児も
育ちます。秋のさつま芋の 
収穫も楽しみ♪

伏見住吉幼稚園
お部屋からお庭が、
お庭からお部屋が、
みんなの事がよく見えるよ。

竹田幼稚園
自分たちで育てたイチゴで 
待ちに待った
手作りジャムパーティ！

中京もえぎ幼稚園
園庭には３つのすべり台が 
あります。築山の上には
何があるかな？

京極幼稚園
保護者も子どもも
みーんな仲良し。

西院幼稚園
砂場にはブドウの屋根。
食べるのが楽しみです。

翔鸞幼稚園
掲示板☆みんなの声で
交流広がる、
しょうらんのWa ！

乾隆幼稚園
お空に近い園庭・屋上！
かけっこ、ピクニック、
春にはこいのぼり!!

開智幼稚園
開智っ子を長年見守り続ける、 
かいちーくん！
園庭にいるよ！

小Ｐ連　役員交流会及び研修会

花背山の家へ行ってきました！！

待鳳小　宝田さん
皆さん気さくな方ばかりで、楽しく過ごさせていただきました。

羽束師小　田中さん
他校のいろいろな話が聞
けて勉強になりました。 
施設の中もたくさん見学で
きてよかったです。

東山泉小　大久保さん
皆さんのPTA好き♡パワーに圧倒されっぱなしでした！次回はみさきの家に行って研修したいなぁ～

嵯峨野小　藤江さん

初めての参加に加え、コー

ディネーター役もさせて

もらい勉強にもなり、そし

ていい仲間と知り合えまし

た。今後も知り合えた仲間

の方と情報交換して楽しい

活動にしていきたいです。

桂川小　今井さん

所内がとてもきれいで、来年 

参加する娘がうらやましい。 

我が家でも子どもを大切に

してあげられるよう、頑張り 

ます。

山階南小　山村さん
子どもはまだ２年生のため、
どんなところかとても興味
がありました。交流では改
めて考えると気づかされた
ことや今後の目標も見えて
きた気がします。来年も参
加したいと思っています。

16園 見学して
　 きました！！

ふしみみなみはま

かみがも

めいとく ふしみすみよし けんりゅう かいち なかぎょうもえぎ さいいん

みつば たいけん たけだ きょうごく しょうらん

ふかくさ ふしみいたはしようばい

全国肢体不自由
特別支援学校PTA連合会
 「愛媛大会」

近病連
静岡大会

小　 連Pだより
総　 連P

だより
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全
国
高
等
学
校
Ｐ
Ｔ
Ａ
連
合
会
大
会

福
井
大
会
に
参
加

京
都
市
中
学
校
生
徒
会
議
に

参
加
し
ま
し
た
！

　８月２９日京都商工会議所にて、はぐくみ委員会・親まなび委員会による合同学習会が行わ
れました。当日は、300 名を超える多数の方にご参加いただきました。
　七

しち
田
だ
ＣＡ(チャイルドアカデミー)目の学校事業部教務部長渡辺昭男氏を講師にお招きし、「両

目のチームワークで集中力ＵＰ！」の演題で今の子どもたちが抱える目の問題についてご講演
いただきました。
　普段保護者が『あれ ?』『なんで ?』と思うような子どもの具体的な行動や様子を例に挙げ、
それがもし目の問題であるならば、「こんなふうに見えているのかも」「困っているのかも」と
いうお話をされました。
　なかでも、目の問題によって、学習に集中できず、本来の力が発揮されていない子どもが
いること、そのことで一番辛いのは、子ども自身だということを特に訴えられていました。
　今回の学習会で、私たち保護者や学校の先生方が、いろんな方向から子どもの育ちを見守
ることの大切さをあらためて感じました。

　
７
月
５
日
～
６
日
ま
で
、「
人
間
力　
～
知
行
合
一
～
」を
大
会
テ
ー
マ
に
、な
ら
１
０
０

年
会
館
他
に
て
近
畿
各
地
区
か
ら
２
７
０
０
名
余
り
の
参
加
の
下
、
大
会
行
事
と
記
念
講

演
そ
し
て
特
別
分
科
会
と
３
つ
の
分
科
会
が
行
わ
れ
ま
し
た
。
京
都
市
か
ら
は
54
名
が
参

加
し
ま
し
た
。
大
会
行
事
の
中
で
、中
嶌
弘
一
郎
前
市
高
P
会
長
に
感
謝
状
が
贈
呈
さ
れ
、

広
報
誌
コ
ン
ク
ー
ル
で
奨
励
賞
を
銅
駝
美
術
工
芸
高
校
、
特
別
賞
を
塔
南
高
校
が
受
賞
し

ま
し
た
。
第
一
分
科
会
で
は
、奥
田
照
弘
前
西
京
高
校
会
長
が「
生
徒
と
と
も
に
活
動
す
る

Ｐ
Ｔ
Ａ
」と
題
し
て
発
表
し
ま
し
た
。

８
月
21
日
～
23
日
の
３
日
間
、
全
国
高
等
学
校
Ｐ
Ｔ
Ａ
連
合
会
大
会
福
井
大
会
が

「
サ
ン
ド
ー
ム
福
井
」を
中
心
に
７
か
所
で
約
１
万
名
が
参
加
し
、
盛
大
に
開
催
さ
れ
ま

し
た
。メ
イ
ン
テ
ー
マ
が「
教
育
と
考
福
」サ
ブ
テ
ー
マ
が「
未
来
に
引
き
継
ぐ
知
と
恵

み
」で
基
調
講
演・７
つ
の
分
科
会
そ
し
て
記
念
講
演
が
行
わ
れ
ま
し
た
。高
校
生
に
よ

る
各
会
場
で
の
ア
ト
ラ
ク
シ
ョ
ン
が
花
を
添
え
ま
し
た
。

京
都
市
か
ら
７
名
が
参
加
し
、
開
会
式
で
中
嶌
弘
一
郎
前
市
高
Ｐ
会
長
が
全
国
高
等

学
校
Ｐ
Ｔ
Ａ
連
合
会
か
ら
役
員
表
彰
を
受
賞
し
ま
し
た
。

基
調
講
演
で
、「
今
求
め
ら
れ
る
考
福
脳
～
脳
科
学
者
か
ら
の
提
案
～
」を
テ
ー
マ
に
、

脳
科
学
者
の
茂
木
健
一
郎
氏
が
講
演
さ
れ
ま
し
た
。

　
京
都
市
中
学
校
生
徒
会
は
平
成
23
年
度
か
ら
毎
年
、
い
じ
め
問
題
や

命
の
大
切
さ
、更
に
は
地
域
へ
の
関
わ
り
や
環
境
美
化
な
ど
に
つ
い
て
、

教
育
委
員
会
や
Ｐ
Ｔ
Ａ
、警
察
と
も
協
議
を
進
め
、「
京
都
市
中
学
校
生

徒
会
宣
言
」を
発
信
す
る
な
ど
、年
々
そ
の
質
を
高
め
て
き
ま
し
た
。

　
今
年
度
は
、「“
全
校
生
徒
が
誇
り
を
持
て
る
学
校
づ
く
り
”
を
目
指

し
て
」を
テ
ー
マ
に
、「
全
市
の
中
学
校
で
具
体
的
に
起
こ
す
行
動
と
は

何
か
」に
つ
い
て
協
議
さ
れ
、左
記
の
３
点
が
決
議
さ
れ
ま
し
た
。

■ 

積
極
的
に
工
夫
し
て「
あ
い
さ
つ
運
動
」に
取
り
組
も
う
！

■  

学
校
の
ル
ー
ル
を
、生
徒
会
で
見
直
し
、

　 

守
る
意
義
を
知
っ
て
取
組
を
し
よ
う
！

■ 

自
校
を
深
く
知
り
、特
色
を
生
か
し
た
取
組
を

　 

通
じ
て
誇
り
を
持
と
う
！

　
中
学
生
を
取
り
巻
く
様
々
な
問
題
が
ク
ロ
ー
ズ
ア
ッ
プ
さ
れ
る
昨

今
、
京
都
市
の
全
中
学
校
生
徒
会
が
同
じ
目
標
を
持
っ
て
向
上
し
て
い

く
こ
と
で
、誰
も
が
誇
り
を
持
ち
、自
信
に
あ
ふ
れ
、充
実
し
た
中
学
校

生
活
が
送
れ
る
こ
と
を
心
か
ら
願
っ
て
い
ま
す
。

京
都
市
中
学
校
生
徒
会
議
　
実
行
委
員
長
　
　
　
　
　
　
　

京
都
市
立
桃
山
中
学
校
　
教
諭　

軸
丸
　
総
士

近
畿
地
区
高
等
学
校
P
T
A
連
合
会
大
会 

奈
良
大
会
に
参
加

京都市からの参加者

発表する奥田照弘前西京高校会長 第40回

第64回

講演内容その①
黒板の文字をノートに写すのが 
他の子に比べて遅い子

集中していない。集中が持続しない

黒板（遠くのもの）からノート（手元のもの）へ焦点
あわせにかかる時間は、本来１秒未満である。しか
し、その柔軟性にかけ10秒以上かかる子どもは
板書の作業に非常に時間がかかってしまう。

講演内容その②
本を読むのが遅い・読解力が低い子

集中していない。本に興味がない。

視線を目標に固定させたり、正確に移動させるこ
とがスムーズにできないと本を読むときに行や文
字を飛ばして読むことが多く、本を読むのに時間
がかかり、全体的な読解力は低下する。

講演される渡辺昭男氏

子どもたちのより良い
学習環境づくりをめざして

（保護者や先生の思うこと）

（保護者や先生の思うこと）

もしかしたら

もしかしたら

目の焦点あわせの問題かも？

眼球運動の問題かも？

このような状態は、目のトレーニングを続ける
ことによって改善される可能性があります！

　8月22日、京都市中学校の生徒会の代表生徒が集まり、京都
市役所の市会議場にて『京都市中学校生徒会議』が開催され、
私たち中P連役員も参加させていただきました。
　今回初めての参加でしたが、子どもたちの持つ素晴らしい力
を拝見させていただきました。各支部の発表もとても良かった
です。全体会議の司会進行、発表、まとめとしっかりと話し合
いが出来ていました。市会議場での生徒会議は、子どもたちに
とって、とても有意義な時間だったと思います。

中Ｐ連　副会長　高尾　るり子

　京都市中学校生徒会議を参加し
て、各支部ごとに学校横断的な様々
な取組をしている事を知りました。
校内のみならず、この全体の会議や
支部活動を通して、生徒会活動の活
性化や、他校との連携を図って欲し
いと思います。

中Ｐ連　庶務　奥野　貴史

参加した役員より

開会宣言

支部生徒会活動の発表

決議の
様子

はぐくみ＆親まなび合同学習会

中　 連Pだより

高　 連Pだより
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７月５日、京都コンサートホールにて、「京都市学校幼稚園
ＰＴＡ感謝の集い」が行われました、今年度は、約１５００名の
来場者が集まり盛大に開催されました。

感謝状贈呈式では、生田義久教育長から25年度のＰＴＡ
会長に感謝状が贈呈され、藤田裕之副市長、中村三之助市
会議長から感謝の言葉が述べられました。

また、式典終了後の「親子コンサート」では、藏野雅彦氏
（堀川音高教諭）の指揮のもと京都市民管弦楽団による、
運動会のＢＧＭとしておなじみの「ラッパ吹きの休日」やオ
ルガニスト中山幾美子氏による、コンサートホール備え付
けのパイプオルガン演奏
など計7曲が披露されまし
た。普段聞く機会の少な
いオーケストラ演奏を親子
で楽める貴重な機会となり
ました。

PTA感謝の集い

PTAの皆様に
感謝の意を込めて
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第70回 指定都市PTA情報交換会 京都大会開催
9月11日、12日の2日間にわたり、京都ロイヤルホテル＆スパにて
「第70回　指定都市PTA情報交換会　京都大会」が開催されました。

各指定都市（13都市※）の市Ｐ連役員及び教育委員会関係者が約150名集まり、
大都市特有の課題や特色ある取組について情報共有し、

これからのＰＴＡ活動の在り方等について議論される熱い2日間となりました。
※13都市：札幌市、仙台市、さいたま市、千葉市、川崎市、横浜市、名古屋市、大阪市、神戸市、広島市、北九州市、福岡市、京都市

新家代表の高らかな開会のことばによ
り本大会が幕を明けました。サプライズ
で、みのりのもり劇場による、京都が全国
に誇る大人の行動規範「京都はぐくみ憲
章」を題材にした寸劇が行われ、各指定都
市の皆様に「京都はぐくみ憲章」を知って
いただく良い機会となりました。

分科会では、組織・運営や広報活動といったＰＴＡ活動における問題、近
年大都市を中心に問題が深刻化しているスマホ等の情報端末や地域連携の
問題など４つのテーマについて、情報交換が行われました。京都市Ｐ連とし
ても、他都市の素晴らしい取組を今後のＰＴＡ活動に取り入れ、子どもたち
のより良い環境づくりに活かしていきたいと思います。

基調講演では、レモンさんの愛称でおなじみ
のラジオＤＪ山本シュウ氏による講演が行わ
れ、コテコテの関西弁とテンポの良い話しぶり
に皆が引きつけられ、会場は大いに盛り上がり
ました。笑いあり、涙ありでレモンさんの経験
に裏打ちされた子育てや人付合いが楽しくな
るコミュニケーションに関するお話は、他都市
の方々にも大好評でした。

最後に、富樫実行委員長が感謝の気持ちを
込めてお礼の言葉を述べられ「出会い　ふれあ
い　学びあい」を大会テーマに開催された、本
大会が大盛況のうちに閉会しました。

開会式

基調講演

◀開会のことば
　（新家忠弘代表）

「京都はぐくみ憲章」寸劇

テーマ：�これからの指定都市ＰＴＡのあり方と
方向性

テーマ：�指定都市における『スマホ等の情報端
末』への取組について

テーマ：�指定都市ＰＴＡにおける広報紙の在り方

お礼のことば
（富樫一貴実行委員長）

実行委員会メンバー集
合写真

テーマ：�全市レベル地域レベルでの連携で
ＰＴＡ活動の発展を考える

基調講演（山本シュウ氏）

来賓祝辞▶
（門川大作市長）　

13年ぶり

分科会
第1分科会

第2分科会

第4分科会

第3分科会

～伝える 広げる 心と知恵～

日吉ヶ丘高校「英語村」愛称が
（610件の応募作の中から）
「HELLO village」

に決定。
子ども達に利用される

施設を目指し開設準備中。

　市内２１２の生涯学習関係団体が加盟するネットワーク組織「京都
市生涯学習市民フォーラム」の堀場雅夫会長（㈱堀場製作所最高顧
問）が、京料理木乃婦�三代目主人の髙橋拓児氏、（株）聖護院八ッ橋
総本店専務取締役で京都市社会教育委員の鈴鹿可奈子氏をゲスト
に迎え、未来へ引き継ぎ、世界へ広げてゆきたい京の食文化とそこ
に込められた京都人の心と知恵について語り合います。
日　時　�平成２６年12月９日（火）

午後3時～5時（午後2時３０分開場）
会　場　京都産業会館8階シルクホール（四条烏丸）
申込先　京都いつでもコール�TEL�075-661-3755
申込期間　11月4日（火）〜11月30日（日）

日　　時　�平成26年12月21日（日）
開場 13：15　開演 14：00　終演予定 16：15

会　　場　 京都コンサートホール　大ホール
演奏曲目  佐藤賢太郎 作曲 「Requiem Pacis」より  他

入場方法　当日先着順・入場料無料（但し、未就学児は入場不可）
問 合 せ　 京都市教育委員会　生徒指導課　

TEL　075-213-5622

１人：1,000円
（定員あり、先着順）
対象年齢　満1歳以上就学前まで
申込期限　平成26年12月9日（火）
申 込 先　�京都市教育委員会生徒指導課

TEL　075-213-5622

要予約
定員あり・先着順

幼児の託児室を
設けます。

village
に決定!!

HELLO 美！味！ 京の食文化

3時から３０分間
は同フォーラム
総会を開催

京都市生涯学習市民フォーラム　シンポジウム

　京都市少年合唱団は、この１年
間の集大成、そして、入団以来様々
な活動を続けてきた中学３年生を
送り出す演奏会として、標記演奏
会を下記のとおり開催します。

参加無料
定員700名

京都市少年合唱団 第55回 修了演奏会の開催

これまで着用できなくなった体操服は、いずれはゴミとなり捨てられていました。
仮に、京都市の小・中学生約10万人分の体操服がゴミになったとすると、30L
ゴミ袋で、約6500袋にもなり、これを縦に積み上げると、なんと、富士山（標高
3776m）よりも高くなってしまうほどの量になります。

そこで、環境モデル都市である京都市では、学校と家庭が連携して子どもた
ちに環境意識を育むことを目的に、半永久的にリサイクルが可能な「エコ体操服」
を平成22年度から推奨し、現在、山科区の全13小学校をはじめ小中学校60校
で使用され好評いただいています。（体操服のリサイクル費用は教育委員会が全
額負担）

まだ導入されていない学校・ＰＴＡにおかれては、是非、御検討ください。

何度もリサイクルできる体操服が
市立小中学校で導入されています！

教育タイムズ教育タイムズ教育タイムズ京 の

エコ体操服は
機能性・速乾性も抜群！

◆問い合わせ先：教育委員会総務課　（℡222-3767）

全国に先駆けて京都市が推奨


